

*« Vierge pauvre, c'est au Christ pauvre  
que tu dois rester attachée » (Sainte Claire d'Assise)*



*Le Rameau de Nieul, ce 1<sup>er</sup> août 2023*

*Chers Amis, chers Frères et Sœurs dans le Christ !*

*Il y a six ans, notre Monastère du Rameau de Sion, dans le Diocèse de Nancy et Toul, envoyait un certain nombre de Sœurs pour y vivre notre vie de Clarisses à Nieul-sur-Mer. En six années, le Rameau de Nieul s'est bien enraciné dans notre Diocèse de La Rochelle et Saintes : des liens profonds se sont noués avec les proches de la Communauté et nous savons combien certains y sont profondément attachés. Nous avons pu y vivre notre vie contemplative, au service de l'Église et du monde, grâce à la générosité de tous ceux qui ont pris soin de la Communauté, matériellement et spirituellement. À tous, nous voudrions exprimer notre vive reconnaissance. Notre reconnaissance va aussi, de manière très particulière, à tous les prêtres qui, quotidiennement, ont assuré la célébration de l'Eucharistie, sans laquelle nous ne pouvons pas vivre.*

*Aujourd'hui, les lois canoniques de l'Église ont changé et il faut un nombre minimum de Sœurs pour procéder aux élections de l'Abbesse et de son Conseil. Il nous faut revenir à la source en notre Communauté Mère, le Rameau de Sion. Nous quitterons Nieul-sur-Mer le 29 août prochain mais nous continuerons à prier pour tous celles et ceux dont nous demeurerons proches dans le Cœur du Seigneur, la communion en Lui se riant des distances géographiques.*

*La Messe d'action de grâce sera célébrée en notre Chapelle à Nieul-sur-Mer, le samedi 12 août prochain, à 10 heures. Vous êtes tous invités à y participer ou à vous y unir par la prière.*

*Une Communauté contemplative nous succédera à Nieul, la Communauté des Sœurs servantes de Jésus et de la Vierge de Matara, et c'est un grand réconfort pour nous de savoir que ce lieu béni demeurera un lieu de prière, pour la gloire de Dieu et le salut du monde !*

*Quant à nous, ce départ consenti nous donne de participer à l'offrande du Christ à son Père, et nous situe au cœur même de notre vocation. C'est par cette mystérieuse offrande qui nous configure au Christ pauvre que nous pouvons préparer notre départ, dans l'action de grâce d'avoir pu vivre ces six années au service du Diocèse de La Rochelle et Saintes.*

*« Vierge pauvre, c'est au Christ pauvre que tu dois rester attachée »... telles étaient les paroles que notre Mère sainte Claire a adressées à Agnès de Prague... telles sont les paroles qu'elle nous adresse aujourd'hui et qui nous donnent d'envisager l'avenir de notre Communauté dans la joie et dans un grand mouvement d'espérance. Merci de porter, avec nous, le souci des vocations. L'Église et le monde ont besoin des prêtres... c'est vrai ! Prions pour les vocations à la vie sacerdotale ! Et si, « comme expression du pur amour qui vaut plus que toute action, la vie contemplative possède une extraordinaire efficacité apostolique et missionnaire » (saint Jean-Paul II), l'Église et le monde ont aussi un grand besoin de la vie contemplative. Alors, merci d'unir vos prières et vos sacrifices aux nôtres, pour que des jeunes ou des moins jeunes entendent l'appel à se consacrer totalement, corps et âme, à l'intercession et à la louange du Seigneur, dans la vigilance du cœur et dans l'attente des biens du monde à venir !*

*Pour celles et ceux qui souhaiteraient rester en contact avec nous, voici nos coordonnées :*

**Le Rameau de Sion**  
**Monastère-Ermitage des Clarisses**  
**9 rue Notre-Dame**  
**54330 SAXON-SION**  
**[lerameaudesion@gmail.com](mailto:lerameaudesion@gmail.com)**  
**CCP : Clarisses de Sion – 1964 36 V Nancy**

*N'hésitez pas à nous faire savoir si vous souhaitez recevoir notre circulaire annuelle que nous vous enverrons avec beaucoup de joie ! **Que les personnes désireuses de participer à notre parcours de formation « Puiser à la Source » nous envoient un courriel : nous leur ferons parvenir les dates retenues (dès que possible), ainsi qu'un lien zoom, qui leur permettra de participer aux diverses séances en visioconférence.***

*C'est dans l'union au Christ crucifié, mort et ressuscité que nous vous rejoignons et que nous portons et continuerons à porter avec vous tout ce qui fait votre vie.*

*Dans le Christ, notre Espérance qui ne déçoit point, et en Sa Mère, qui nous précède dans la gloire, nous vous adressons ce souhait de notre Mère sainte Claire, que nous fêterons le 11 août prochain :*

*« **Que le Seigneur soit toujours avec vous, et puissiez-vous être, vous aussi, toujours avec Lui. Amen !** »*

*Vos Sœurs Clarisses du Rameau de Nieul*